
Protokoll Beiratssitzung 26.04.2018/2018-02 

Landhotel Hirsch, Ellwangen-Neunheim 

Beginn: 19:30 Uhr      Ende 22:05 Uhr 

Entschuldigt: M. Kasischke, C. Kolb, M. Rockmeier 

Später kommen: P. Waldenmaier, Kaspar Grimminger 

 
TOP 

 
Zuständig 

 

 
Sachverhalt 

 
Erledigt/ 

Stand 

 1 R. Grundler Begrüßung: 
R. Grundler begrüßt die Anwesenden. Als neues gewähltes Mitglied im Beirat 
begrüßt er Sabrina Rader, stellv. Finanzvorsitzende. Sofia Kuch, stellvertr. 
Vorsitzende Chorjugend, ist heute als Besucherin dabei, um ggf. M. Ruf 
vertreten zu können. 
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Genehmigung des Protokolls 2018/-01 vom 25.01.2018:  
Vor Genehmigung des Protokolls werden von R. Grundler folgende Punkte 
angesprochen:  

 Fehlende BEB-Meldungen: P. Kempf erklärt, dass von 9 Vereinen die 
Zahlen des letzten Jahres übernommen wurden. Die Vereine wurden 
hierüber per Mail informiert. An dieses Protokoll wird die Aufstellung 
der fehlenden BEB-Meldungen angehängt, damit die jeweiligen 
Bezirksvertreter bei den Vereinen nachfragen können, wo die 
Problematik der Nichtabgabe der BEB-Meldungen lag.  

 Stornogebühren Schönenberg: Der gezahlte Stornobetrag an den 
Schönenberg wird beim kommenden Chorjugendtag am 10.03.2019 
verrechnet. Der Chorjugendtag einschl. des Workshops findet im 
Bildungshaus Schönenberg statt. 

 Infotag: R. Grundler merkt immer mehr, dass die Vereine in vielen 
Punkten Hilfestellungen brauchen. Der ausgefallene Infotag darf 
nicht aus den Augen verloren werden und sollte im 
Spätherbst/kommendes Frühjahr durchgeführt werden.  

 Neuer Kammerchor: Bei der ersten Probe waren 7 Personen 
anwesend. Es sollen noch zwei Proben durchgeführt werden, und 
dann sollte eine Entscheidung getroffen werden, ob der Neue 
Kammerchor bestehen bleibt oder nicht. Grundsatz ist, dass er sich 
selber tragen muss und von EJC-Seite keine Finanzierung kommt.  

 
R. Grundler bittet, in Zukunft das Protokoll gründlich durchzulesen und 
unklare Punkte anzusprechen. Bei der anschließenden Abstimmung wird das 
Protokoll einstimmig genehmigt.  
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Ausblick auf die Amtsperiode 2018-2022: 
R. Grundler stellt fest, dass er den Stellvertreterposten 2014 auch  
angenommen hat, weil er sich mit der Arbeits- und Vorgehensweise von 
Jutta Mack identifizieren konnte. In diese Richtung möchte er 
weiterarbeiten. Der EJC ist ein Dienstleistungsteam und Serviceteam. Die 
Vereine müssen sich vernünftig führen können; hierzu hat der EJC die 
Beispielfunktion. Aus diesem Grund möchte er Ansprechpartner für 
verschiedene, zusätzliche Bereiche einführen. Die Bereiche wären: 
Vereinscoaching, GEMA, Homepage, Datenschutz, Versicherungen, 

 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
P. Kempf 
 

Satzungen etc.  
Es sollen die bereits erstellten Zielvorstellungen und Aufgaben des EJC in der 
„ Tonleiter“ (siehe ejc-Homepage) als Vorbild und Leitfaden genommen 
werden.  
Außerdem möchte er den Bezirksvertretern mehr Verantwortung übertragen 
und diese mehr einbinden. Es muss den Vereinen klar werden, dass ein 
Bezirksvertreter auch ein qualifizierter Ansprechpartner ist. Dies wurde 
bereits  bei der Bezirksvertretertagung in Hohenberg angesprochen.  
Er bittet um ein offenes und faires Miteinander. Es sollte miteinander und 
nicht übereinander gesprochen werden. Anhand des erstmals im November 
2015 vorgestellten 10-Punkte-Leitfadens (wird dem Protokoll beigefügt) 
verdeutlicht er sein Verständnis einer sinnvollen Nutzung insbesondere von 
Email und Whatsapp. Die Kommunikation stellt das A und O einer guten 
Zusammenarbeit dar, damit die übertragenen Aufgaben pünktlich von den 
entsprechenden/zuständigen Personen erledigt werden/können und 
anderen Personen  keine zusätzliche Arbeit entsteht.  
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Rückblick Chorverbandstag 2018 in Hermaringen: 
Die Beiratsmitglieder stellten fest, dass der Chorverbandstag super 
organisiert und zeitlich im Rahmen  war. Grußworte waren kurz, der 
Impulsvortrag vom SCV-Präsident Schmidt war super.  
 
R. Grundler teilte folgende Gedanken zum Chorverbandstag mit:  
* Es sollte über eine Änderung der Grußworte nachgedacht werden 
(Zeitlicher Rahmen, nur eine Partei, bzw. eine Person von einer Partei 
*Für das Verbandsbanner sollte eine Ständer/Halter angeschafft werden, 
damit hier eine entsprechende Präsentation möglich ist.  
* Bei den Finanzen sollte überlegt werden, ob diese nicht als Tischvorlage in 
die Vereinsumschläge kommen. Nach kurzer Diskussion wurde festgelegt, 
dass der Finanzbericht bei Verbandstagen zusätzlich als Tischvorlage in die 
Umschläge kommt, bei Bezirkstagen wird er verbal vorgetragen.  
 
S. Kastler regt an, dass die Beiratsmitglieder in der zweiten Reihe etwas 
erhöht sitzen sollten, wenn dies möglich ist.  
 
Die Beteiligung der Vereine war durchwachsen. 74 Vereine von 109 Vereinen 
waren anwesend. Der Bezirk Ellwangen war am schlechtesten vertreten.  
 
Die Satzungsänderung (stellvertr. Finanzvorsitzende im geschäftsführenden 
Vorstand) ist im Vereinsregister eingetragen, ebenfalls die neu gewählten 
vertretungsberechtigten Vorsitzenden.  

 
 
 
 
 
 
 
 
  

5 Alle Die Bezirke haben das Wort:   
R. Grundler teilt mit, dass dieser Punkt jetzt immer auf der Tagesordnung 
sein wird. Die einzelnen Bezirksvertreter sollten /müssen sich nur zu Wort 
melden, wenn etwas ansteht.  
 
Bezirk HEIDENHEIM:  

 Singender Wanderweg: S. Kastler weist auf die Eröffnung des 
Singenden Wanderweges am 06.05.2018 um 14:00 Uhr hin. G. 
Hopfensitz wird in Vertretung von R. Grundler ein Grußwort 
sprechen. Sobald der Ort der Eröffnung (Schule oder Brenzursprung) 
feststeht, wird von der Geschäftsstelle noch eine Mail an die Vereine 
kommen. 

 
 
 
 
 
 
 



 Festival der JC: findet am 20.10.2018 in Nattheim statt. Es können 10 
Chöre teilnehmen. Die Anmeldungen laufen über BCl U. Meier. 

 
Bezirk BOPFINGEN: 

 H. Zyhajlo lädt zum Ehrungsabend am 29.04.2018 in die 
Härtsfeldhalle nach Neresheim ein. Er erwähnt, dass es schwierig sei, 
jemanden von der Presse zu bekommen. R. Grundler gab den Tipp, 
dass doch der Schriftführer des ausrichtenden Vereines evtl. den 
Bericht machen könnte.  

 
Bezirk ELLWANGEN:  

 Es ist ein Weihnachtskonzert in Ellwangen (Schönenberg oder 
Basilika) geplant. Mit einzelnen Vereinen ist man im Gespräch.  

 Eventuell kann eine Person für das Amt des zweiten 
Bezirksvertreters gewonnen werden.  

 
Bezirk AALEN: 
Keine Meldung.  
 

6 T. Brenner Finanzen:  
 
T. Brenner teilt mit, dass die Beitragsrechnung erst nach dem SCV-
Verbandstag erstellt und die Beiträge eingezogen werden. Geschuldet ist 
dies einer eventuellen Beitragsänderung.  
 
Über die KFZ-Haftpflichtversicherung kann in der nächsten Sitzung nähere 
Informationen gegeben werden. 
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EJC-Chorjugend:  
 
Rückblick Chorjugendtag:  
Der Chorjugendtag war schlecht besucht. Dies wird in der nächsten 
Jugendsitzung angesprochen. M. Ruf will einen Brief an die Vereine 
versenden. Die Chorjugend im SCV hat ihren Chorjugendtag ebenfalls 
verändert aufgrund eines schwachen  Besuches.  
 
Ausblick 2018: 

 Im Juni 2018 findet ein Workshop für Jugendliche mit Trommeln und 
Bodypercussion statt. Hier liegen aktuell 13 Anmeldungen vor.    

 Fortbildung JULEICA in Kooperation mit dem SCV musste mangels 
Anmeldungen abgesagt werden.  

 Im Oktober findet noch eine Fortbildung mit Nicole Saile statt.  
 
R. Grundler regt an, dass der Chorjugendtag in den Jahren, wo Verbandstag 
ist, früher begonnen werden sollte, damit die Zeit zwischen den beiden 
Veranstaltungen nicht zu knapp ist.  
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Termine:  
 

 Nächste Beirat-Sitzung ist am 17.07.2018 um 19:30 Uhr im 
Kellerhaus in Oberalfingen 

 

 Kameradschaftstag: Termin wird Samstag, 08.09.2018 festgelegt. 
Beginn früher Nachmittag. Er wird im Bezirk HDH stattfinden. Die 

 



Planung übernimmt in Absprache mit R. Grundler die 
Bezirksvorsitzende R. Kraus. Eingeladen werden dieselben Personen 
wie sonst auch. Die Einladung übernimmt die Geschäftsstelle.  
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Verschiedenes:  
 
Der TOP wird vorgezogen, da die Chorleiter zu diesem Zeitpunkt noch nicht 
anwesend waren.  
 

 Visitenkarten: R. Grundler fragt nach, wer neue Visitenkarten 
benötigt. Er wird diese mit der Druckerei absprechen.  

 Nachtklänge Hüttlingen: Frau Brocks trat an J. Mack heran, dass der 
SCV die Nachtklänge nicht mehr organisieren könne. Sie fragte nach, 
ob der EJC dies nicht übernehmen könnte. Diese Anfrage wurde nach 
einer Diskussion abgelehnt, da der Organisationsaufwand für den 
EJC zu groß ist, außerdem ist das finanzielle Risiko nicht kalkulierbar. 
Die Abstimmung ergab ein einstimmiges Nein zur Durchführung 
dieser Veranstaltungen.  

 Datenschutz: R. Grundler teilt mit, dass aufgrund des neuen 
Datenschutzrechtes (Mai 2018) ein Datenschutzbeauftragter 
notwendig sein wird. Er selber wird am 06.05.2018 beim SCV-Tag 
einen Workshop hierzu besuchen. Klar ist definitiv, dass die Vereine 
Ihre Satzungen bzgl. Datenschutz ändern müssen. Der SCV hat 
bereits einen Leitfaden hierzu erarbeitet (RA Christian Heieck). 
Dieser wird durch den SCV mittels Newsletter den Mitgliedsvereinen 
übermittelt, außerdem auf der SCV-Homepage eingestellt.  

 Daten Homepage: Die Daten der Vereine auf der EJC-Homepage 
sollten gepflegt werden. Es wird mitgeteilt (Bez. HDH), dass vielen 
Funktionären nicht bekannt ist, dass mit den BEB-Meldungen 
zusätzlich noch eine Einverständniserklärung zur Veröffentlichung 
auszufüllen ist. Hierzu sollte man die Vereine dringend hinweisen.  

 Kindeswohlgefährdung: S. Kastler regte an, dass der EJC als 
Vorbildfunktion eine Vorlage zur Kindeswohlgefährdung erstellen 
sollte. M. Ruf erklärte die Vorgehensweise. Es wird in der 
Chorjugendvorstandschaft nochmals diskutiert, ob eine Leitlinie vom 
Chorverband herausgegeben werden soll. Zusätzlich kann ein Link 
auf der Homepage unabhängig hierzu vernetzt werden. Das Thema 
wird in der nächsten ejc-Sitzung nochmals aufgegriffen.  

 S. Kastler regte, eine Kamera anzuschaffen, die dann wie die EJC-
Fahnen weitergegeben werden könnte. Da die Nutzung eher 
einseitig sein wird, wurde die Idee verworfen.  

 

9  Waldenmaier Musikbeirat:  
 
R. Grundler gibt einen kurzen Rückblick auf die Chorleitersitzung im Oktober 
2018. Seit diesem Termin wurde nichts mehr bezüglich des Chorfestes 
organisiert. Aus seiner Sicht sollten in Heilbronn mehr Vereine anwesend 
sein und auftreten wie beim Chorfest 2016 in Stuttgart. Damit dies auch 
funktioniert, wird ein verlässlicher Ansprechpartner für die Vereine benötigt. 
Es wurde deshalb Kaspar Grimminger von G. Hopfensitz und U. Meier von R. 
Grundler angesprochen, ob sie diese Aufgabe nicht übernehmen möchten. B.  
Samul kann sich aus zeitlichen Gründen nicht einbringen. Beide Personen 
sind bereit, diese Funktion zu übernehmen.  
Es werden bereits bekannte Eckpunkte zum Chorfest vorgestellt.  

 



 
Kaspar Grimminger ist für die Bezirke AA, BO und ELL zuständig.  
U. Meier für den Bezirk HDH 
P. Waldenmaier, Kaspar Grimminger, U. Meier, G. Hopfensitz und R. 
Grundler werden sich zusammensetzen (Termin 12.05.2018, 09:30 Uhr im 
evang. Gemeindehaus Westhausen) und eine Strategie entwickeln. 
Vorstellbar wäre ein Newsletter nur mit Informationen zum Chorfest.  
 

 

30.04.2018 

 

………………………………………………………   …….……………………………………………………. 

i.V.  Petra Kempf      Verbandsvorsitzender Rainer Grundler 

 


